

SEMBLANZA DE XINIA ROJAS GONZALEZ

Una de las particularidades que identifica a Xinia Rojas es su jovialidad y simpatía que transmite, originando una afinidad inmediata con las personas que la rodean.

Inició sus estudios académicos en la Universidad Nacional, donde obtuvo el Diplomado y Bachillerato en Bibliotecología y Documentación; continuó con el grado de Licenciatura en Bibliotecología y Ciencias de la Información de la Universidad de Costa Rica. Paralelamente, realizó estudios de Docencia en la Universidad Estatal a Distancia. Continuando con ese espíritu de superación, obtuvo el grado de Máster en Administración Educativa y actualmente desarrolla la tesis doctoral con miras a alcanzar el Doctorado en Biblioteconomía y Documentación de la Universidad de Salamanca.

En el ámbito profesional, refleja ese brío y energía que la caracteriza, escalando peldaño tras peldaño; ya que en su gestión bibliotecológica ha desempeñado diversos puestos, comenzando sus labores profesionales en Bibliotecas Escolares como los Colegios de Cedros y Guácimo; las Escuelas Ricardo Jiménez y José Ezequiel González; los Liceos Nocturnos Justo A. Facio y Desamparados y la Biblioteca Especializada en Educación Tobías Retana, que indujo por su ejercicio profesional, al puesto de Asesora Nacional de Bibliotecas Escolares del Ministerio de Educación Pública. Asimismo, ha laborado en el Centro de Documentación de la Fundación Omar Dengo y en

Bibliotecas Especializadas como la Asociación Demográfica Costarricense y la Cámara de Industria Alimentaria.

Como resultado del cúmulo en la experiencia profesional, le ha permitido contribuir en la formación de las nuevas generaciones de estudiantes, al transmitir sus conocimientos en un abanico de cursos como Profesora de la Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información. Al mismo tiempo, en esta Unidad Académica, se ha desempeñado como Coordinadora de la Comisión de Trabajos Finales de Graduación y del Plan Especial de la carrera de Bachillerato en Bibliotecología con énfasis en Bibliotecas Escolares en la Sede Guanacaste y el campus Rodrigo Facio y también ha integrado otras comisiones académicas. A este tenor, funge como Directora de la Maestría en Bibliotecología y Estudios de la Información, adscrita al Sistema de Estudios de Posgrado de la Universidad de Costa Rica.

Vinculante al quehacer universitario, ha publicado diversos artículos en revistas especializadas en Bibliotecología a nivel nacional e internacional, conformando en España, el equipo de evaluadores de la revista Cuadernos de Documentación Multimedia de la Universidad Complutense de Madrid. Del mismo modo, tiene publicaciones de capítulos en libros en temáticas de estrategias metodológicas docentes. Además, ha ejecutado proyectos en la Universidad de Costa Rica así como representar a la universidad en proyectos ante el Consejo Nacional de Rectores. Igualmente, ha impartido conferencias en Bolivia, Argentina, España, Panamá y Costa Rica, combinando su desarrollo docente con pasantías en diferentes naciones.

A la luz de lo descrito, el Consejo Universitario de la Universidad de Costa Rica le otorgó el reconocimiento como Universitaria Destacada en el 2012. A la par, la Universidad de Salamanca le confirió el Cum Laude y el Premio Extraordinario para Graduados de Universidades Extranjeras en el 2013.

Por ende, por el desempeño profesional y posicionamiento de nuestra disciplina llevado a cabo por la Máster Xinia Rojas González, el Colegio de Profesionales en Bibliotecología de Costa Rica, le otorga el **Premio Nacional de Bibliotecología 2016.**

Mag. Ruth González Arrieta
Abril 2016